



HACEN ANALISIS. Basilea, Suiza, noviembre 29. 600 residentes de Basilea y sus alrededores son sometidos a exámenes de sangre, orina y cabello, para estudiar los efectos del desastre químico de la fábrica Sandoz. (Reuter).

Juan de Borbón Comandarà Réplica Nave Magallanes

LISBOA, noviembre 29 (EFE).— Don Juan de Borbón y Battemberg, conde de Barcelona, va a ser invitado a comandar el viaje inaugural de la réplica de la nao "Trinidad", con la que el navegante Fernando de Magallanes inició en 1519 la primera vuelta al mundo.

La invitación al padre del Rey Juan Carlos I de España, almirante honorario de la Marina española, será hecho en los próximos días por las autoridades navales

portuguesas, según ha informado a EFE el actor Antonio Vilar, promotor de la construcción de la nao para el rodaje de una película sobre aquella gesta.

La nueva "Trinidad", construida en los astilleros de Vila do Conde (Portugal) con arreglo a las directrices de expertos en arqueología naval de España y Portugal, se encuentran en estos momentos frente a Lisboa, en los astilleros de

—Favor pase a la página 5.

Desgobierno y Grupo ETA Desgarran a País Vasco

MADRID, noviembre 29 (DPA).— ¿Acecha al país vasco una guerra civil como la que se está librando en Irlanda del Norte? Muchos españoles y vascos se hacen esta pregunta fundamental a pocos días de las cruciales elecciones parlamentarias en esta región autónoma, enfrentada a una grave situación económica y política que parece no tener salida.

Los comicios del domingo revisten gran importancia para España. La lucha electoral de las últimas dos semanas ha evidenciado que los vascos son un pue-

blo profundamente desgarrado, carente ya de un lenguaje común en lo político y en lo moral.

Los síntomas de quiebra de la sociedad vasca se perfilan cada día con mayor claridad. Mario Onaindia, del Partido Nacionalista Moderado Euzkadiko Ez-

—Favor pase a la página 9.

Papa Censura Aborto y Eutanasia en Melbourne

MELBOURNE, Australia, noviembre 28 (UPI).— El Papa Juan Pablo II visitó hoy una sala de maternidad católica y advirtió que la ciencia médica puede convertirse en una fuerza destructora si se la usa con fines equivocados.

Visitando un país muy adelantado en las investigaciones para la fertilización en tubos de vidrio, el Papa no hizo ninguna declaración sobre ese procedimiento, contrariamente a lo que se esperaba.

En el oncesavo día de su visita, el Pontífice visitó la unidad de cuidados intensivos neo-natales del hospital de Maternidad de La Merced, manejado por monjas católicas. Juan Pablo II se detuvo a mirar unos bebés dentro de unas incubadoras, algunos pesando menos de una libra, y los bendijo. Luego saludó a los mé-



BRILLANTE MEMORIA. Glasgow, Escocia, noviembre 29. Jamil Noghul, de 8 años, usa el "Turbante de excelencia", que recibió como premio por ser la persona de menor edad en haber memorizado 77,934 palabras del Corán.

Toledo entre Bienes del Patrimonio Mundial

PARIS, noviembre 29 (EFE).— España se convirtió hoy en el país con mayor número de bienes culturales y naturales inscritos en el patrimonio mundial de la UNESCO, con la incorporación, aprobada recientemente en París, de Teruel, Cáceres y Toledo.

La arquitectura mudéjar de Teruel y los sectores antiguos de Cáceres y Toledo fueron aceptadas por el Co-

Población Hispana Crece a Ritmo Acelerado en E.U.

WASHINGTON, noviembre 29 (UPI).— La población hispana en Estados Unidos, actualmente de 17.3 millones de personas, está creciendo a un ritmo tres veces mayor del resto de habitantes del país y podría más que duplicarse para el año 2020, informó hoy la Oficina del Censo.

En su primera proyección sobre el crecimiento de la población hispana en Estados Unidos, el estudio del organismo dijo que ésta representará un cuarto del incremento en el país en los próximos 20 años.

Manifiesto que se espera que la población total de 232.1 millones que había en 1982 crezca un 15 por ciento hasta el año 2000, un incremento de poco más de 36 millones de personas. En ese aumento, agregó, los hispanos representarán nueve millones de personas, los blancos no hispanos 15 millones, los negros 8 millones y otras razas y

grupos étnicos 3.7 millones.

En la actualidad, los hispanos constituyen el 7 por ciento de la población total en los Estados Unidos.

La Oficina del Censo agregó que la proporción de hispanos podría subir hasta el 12 por ciento—o 36.5 millones de personas— para

el año 2020, al 16 por ciento para 2050 y al 19 por ciento para el año 2080.

El crecimiento hispano del 3 por ciento está muy por encima de la tasa nacional de 1.8 por ciento en la época de mayor incre-

—Favor pase a la página 5.

ONU Opera al Borde de la Bancarrota

NUEVA YORK, noviembre 28 (DPA).— La Organización de las Naciones Unidas ha estado en los últimos meses "al borde de la bancarrota", escribió el Secretario General de la organización mundial, Javier Pérez de Cuéllar, en su nuevo informe anual publicado en Nueva York.

Pérez de Cuéllar señaló que la dramática situación de la ONU ha permitido apenas el cumplimiento de obligaciones primarias, como es el pago de sueldos.

La causa principal de

esta crítica situación son los problemas de Estados Unidos en la materialización de sus aportes. De los 210 millones de dólares que le correspondían pagar en 1986, Washington ha hecho llegar hasta ahora sólo 100 millones de dólares.

En esta forma, los norteamericanos desean presionar para obligar a la ONU a adoptar mayores medidas de ahorro y ganar así una fuerte influencia sobre el presupuesto de la or-

—Favor pase a la página 25.

L. A. Doblará Consumo y Venta de Pescado

LIMA, noviembre 29 (EFE).— Con sus mares ricos en variadas especies marinas, América Latina busca doblar en los próximos diez años el consumo per cápita de pescado de su creciente población.

Tan fundamental tema será examinado desde el lunes próximo en Lima por la Organización Latinoamericana de Desarrollo Pesquero (OLDEPESCA) y la III reunión de ministros de pesquería de la región.

El potencial pesquero de

América Latina y el Caribe es notable, pues, de los 75 millones de toneladas de especies marinas pescadas en el mundo en los primeros años de la presente década, la región aportó entre el 13 y el 14 por ciento.

De acuerdo a las estadísticas y proyecciones de la propia OLDEPESCA, desde la década de los 70, la región ha logrado un per cápita de consumo de pescado que supera su índice de crecimiento pobla-

—Favor pase a la página 25.



PORTADA. Sin procedencia, noviembre 29. La actriz inglesa Jane Seymour posa para la portada de enero, de la revista "Playboy". Jane es muy conocida en series de televisión como Este del Edén y Vientos de Guerra. (AP).

Hoy en la Historia

Hoy es domingo 30 de noviembre, el día número 334 de 1986. Faltan 31 días para concluir el año.

Acontecimientos importantes en esta fecha:

1710.— Turquía declara la guerra a Rusia.

1782.— Norteamericanos y británicos firman acuerdos preliminares de paz en París concluyendo la guerra por la independencia.

1838.— México declara la guerra a Francia, luego de la ocupación francesa de Veracruz.

1853.— Rusia destruye la Armada turca en las

—Favor pase a la página 5.

—Favor pase a la página 5.

—Favor pase a la página 7.